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博：您是出于怎样的异象或呼召，选择了这个相对边缘的事工？ 

邓：2002年我 42岁，突然被确诊为乳腺癌。当时，老大上小学 4年级，老二准备上 1年级。虽

然我在大学时已经受洗，但并没有真正认识神，跟主耶稣也不亲密。当我得知自己要面对死亡

时，非常恐惧。在这个过程中，我开始思考信仰，比如为什么苦难会发生在我身上？慢慢地，神

使我看见，苦难是神化妆的祝福。 

我在美国 20年，想找病友交换经验，却不易。但我的家人还是帮我找到了几位。我想，如果连

我都有这样的问题和挑战，那么其他英文不好、资源不多、来美不久的华人，在面对癌症时该怎

么办？ 

我生病时，有位师母常给我打电话，安慰和支持我。我自己情况好一点时，就想也要去帮助其他

患者。我原计划 5年后再出来做这事，但治疗两三年后，我的另一边乳房也有了问题。我突然领

悟到：人的寿命掌管在神的手中，神给每个人的路并不一样。 

既然如此，不如想做什么尽快去做，免得留下遗憾。于是，2006年，我开始在光盐社做义工，

当时，我只是想把患乳腺癌的姐妹联络在一起，成立一个互助小组。加入光盐社之后，我发现有

很多事情可以做。再加上我曾在大学教书，也累积了一些抗癌经验，就慢慢投入更多时间，直到

现在。 

   

博：有人认为，现在到了癌症高发时代，您认为这背后的原因是什么？ 

邓：如果单从数据来看，确实很高，因为现在人口基数很大；但如果从癌症的爆发率和死亡率来
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看，其实数据背后是有故事的。 

首先，癌症最大的风险因素就是年龄，年龄越大，患癌率就越高。比如目前，在美国，乳腺癌患

者的平均年龄是 62岁。而 1900年，人的平均寿命不到 50岁，癌症患病率自然不高。而到了

2018年，人的平均寿命，男性 76岁，女性 81岁，参照癌症患者的平均年龄来看，癌症发病率就

很高。 

其次，现今医疗水平普遍提高，早期癌症筛检正在普及。癌症发现越早，越容易进行医疗干预。 

另外，随着医疗技术的进步，癌症治疗的效果也越来越好。在美国，已有上千万的癌症幸存者。

在过去十几年中，癌症的死亡率一直在降低。我在服侍中发现，2012年光盐社开始国际病友事工

时，很多国内的肺癌病友来美治疗，那时肺癌死亡率很高；但这几年，治疗肺癌的各种靶向新药

诞生，我们看到几位肺癌病友，来的时候奄奄一息，因为找对了靶点，用对了药，病情得到有效

控制，甚至有些人基本治愈，平安回国。 

所以，我并不认为现在是癌症爆发时期。当然，各项研究表明，不良的生活习惯，如抽烟，对肺

癌等癌症有不良影响。另外，过度肥胖也是目前被公认的一项致癌因素。 

  

  

博：您所服侍的癌友，都是基督徒吗？如果有非基督徒，会向他们传福音吗？ 

邓：当然有非基督徒，向他们传福音正是“光盐社”的目的。我常看到一些病人身体治好了，却得

了抑郁症；而有的患者虽然身体未得医治，但因为认识了上帝，走时充满平安盼望。 

至于如何向非基督徒病友传福音，其实耶稣是最好的榜样，我们做的就是效法耶稣。病人向我们

寻求帮忙，大部分是些很实际的工作，例如，开车载他们去买菜、陪同就医做翻译、交通接送，

等等；也有少数人想要去教会，这通常是我们最欢喜看到的，教会里的牧者和老师，也能为他们

做一些心理上的辅导。在帮助他们的过程中，我们会慢慢了解对方，分享福音。 

我个人比较喜欢陪患者就医，因为看病时间很长，有机会聊天。我不会告诉他们应该怎么做，而

是分享我当年抗癌的心路历程、我的恐惧，以及我是如何走出来的。这对他们来说，并不像是在

传福音。癌症病人和家属常常专注身体的治疗，如果一上去就给他们讲真理、讲基督，他们会比

较反感。传福音需要考虑对方的处境，具有同理心。 

所以服侍时，首先要满足他们实际的需要；其次建立好感和信任；最后一步，才是有智慧地传福

音。 

  

博：您认为基督信仰对于癌症患者，有哪些积极意义？ 

邓：基督信仰对癌症病人来说太重要了！癌症病人最怕的就是治疗的不确定性，担心会死亡。而

面对死亡，唯一的办法就是基督信仰带来的永生的盼望。基督信仰也可以帮助家属在陪伴亲人进

行治疗的过程中，经历心灵的医治，学习正确地面对苦难。 

几年前，有一位从沈阳来的肺癌病人，刚来时身体状况蛮好，接触信仰后，委身于华人教会，并

且受洗，成为基督徒。他一向乐观，在国际病友群中积极分享，帮助其他人。两年后，病情忽然

恶化，他的太太和光盐社的同工都特别难过，他却安慰我们说：“哭什么呢？我现在要去见主的

面，这是一件很好的事情。”他还告诉太太，他要捐献眼角膜，因为他很爱看书。 

在他去世前几天，我去看他，他的主治大夫也来和他做最后告别。他请我翻译说，他特别感谢这

位主治大夫，两年多以来尽心尽力地照顾他。我当时想，他花这么多钱来美治疗，病也没治好，

还能如此感恩，这种爱只有在基督里的人才有。他还特别欢迎这位主治大夫带她的小孩到沈阳去

玩，并交代太太要代替他好好地招待他们。 

这一幕，让我至今难忘。他如此乐观，有永生里的信念，我相信，他太太虽心中不舍，但也比较



能接受丈夫离去的现实。 

    

博：您认为当下哪些生活方式是相对健康的？ 

邓：因为我不是医生，并不专业，只能结合自己的经验简单谈谈。健康应该分两个部分，身体的

健康和心灵的健康，二者彼此相关。 

美国是医疗水平先进的国家之一，但美国人平均寿命比欧洲其他国家都低很多。这与美国人日常

的生活形态和饮食习惯有关。美国人普遍吃得很好，不光是肉食，还有很多垃圾食品，以及过多

的糖分摄取，再加上缺乏运动。美国肥胖患者很多。所以我认为，平衡的饮食很重要。不用特别

追求补品，回归自然、多运动会更有益于健康。 

最后我还要强调，人的寿命真的是由神决定。身为基督徒，我们相信永生，但永生不是肉体生命

的延续。更重要的是，信徒要与神建立关系。这个关系才是永恒的，不会因为肉体上的软弱而消

失。所以，不可忽视的是灵里的健康。 

  

结语 

聆听邓老师的分享，感受到她的疼痛和喜悦。服侍这些被苦难压伤的生命，需要极大的勇气和毅

力，也需要从主而来恒久的爱。 

我们不知道癌症这个世界难题，会不会在未来的某一天被攻克，但从某个角度来说，苦难在这个

世界上从来都不会消失。在一个被罪玷污、一切受造之物都伏在叹息劳苦之下的世界上，唯有耶

稣基督那温和、有力的忠告，会带给我们走下去的力量和盼望： 

“我将这些事告诉你们，是要叫你们在我里面有平安。在世上你们有苦难，但你们可以放心，我已

经胜了世界。”（《约翰福音》16:33） 

 

光鹽社又開展新業務了！ 

 

自即日起，光鹽社開始提供金卡申請協辦服務！ 

只要您： 

1.18歲以上 

2.目前居住在哈里斯縣 

3.家庭收入低於聯邦貧困縣的 150% 

 

想了解更多資訊，歡迎致電光鹽社 713-988-4724 



 



 


